
EINE HOMMAGE ANS MUNDIALITO

Das Mundialito ist eine Institution der Zürcher Anwaltsszene, die heute nicht mehr wegzudenken ist. Eine wunderbare Gelegenheit, sich ausserhalb des Geschäftlichen in ungezwungener Atmosphäre zu treffen und ganz nebenbei auch noch etwas für die eigene Fitness zu tun. Ein Rückblick mit einem Augenzwinkern auf die Ausgabe 2022 und die bald 25-jährige Geschichte dieses Fussballturniers.

Jonas D. Gassmann, Rechtsanwalt, Coach von VISCHER United

«In diesem Geschäft gibt es nur eine Wahrheit:

Der Ball muss ins Tor.»

(Otto Rehhagel)

Endlich. Der Ball rollt wieder. Mundialito. Das prestigeträchtige Fussballturnier unter den Zürcher Anwaltskanzleien ist nach zweijähriger Zwangspause am 2. Juli 2022 wieder zurück. Und das ist gut so.

Schon sind wir drin in einem der ersten Spiele. Geschenke werden an diesem Tag keine verteilt: Zu gross der sportliche Ehrgeiz und zu bedeutend das erste Spiel, gerade für die Moral.

«Die Achillesferse von Bobic ist die rechte Schulter.»

(Gerd Rubenbauer)

...nur ein Wimperschlag später – WUMMMMSS – netzt die als Nummer 2 getarnte Nummer 10 (nicht zu verwechseln mit der falschen 9) bereits ein erstes Mal ein, und zwar gleich mit einer waschechten Bicicletta Shaqiri Style. Was für ein Auftakt! Es sollte nicht die einzige spektakuläre Situation an diesem Turnier bleiben. Einzelne Aktionen liessen das Fussballerherz über die Jahre immer wieder höherschlagen: Ob brasilianische Kombinationen, Fallrückzieher, Wembley-Tore, (nicht selten unbeabsichtigte) Panenka-Penalties oder auch Glanzparaden, bei denen selbst Manuel Neuer und Yann Sommer nur noch staunen würden – alles haben wir gesehen. Und vor allem: Eine ganze Menge Spass in wunderbarer Atmosphäre bei meist perfekten äusseren Bedingungen.

«Eine Drehung mehr, und ich wäre im Rasen verschwunden.»

(Thomas Hässler)

Und ja, natürlich sind auch die obligaten Slapstick- und Eigentore und die nicht immer perfekt getimten Chiellini-Grätschen an jeder Ausgabe gut (zuweilen etwas zu gut) vertreten, insbesondere wenn die postbrandiale Müdigkeit einsetzt.

Auch das Bier soll an dieser Stelle nicht unerwähnt bleiben: Dieses schmeckt irgendwie im Fallacher in Küsnacht bei herrlichem

Grilladenduft immer ganz besonders gut – völlig egal, ob man es als Turniersieger, Sieger der Herzen oder interessierte Zuschauerin genießt.

«I never make predictions and I never will.»
(Paul Gascoigne)

Ins Leben gerufen wurde das Mundialito anno 1997 auf Initiative von Massimo Calderan (damals noch Associate, heute Partner bei Altenburger Ltd legal + tax). Idee damals: Sich unter Kollegen ausserhalb der Arbeit in lockerer Atmosphäre treffen und dabei Spass haben. Und besonders wichtig: Sich selbst und die fussballerischen (Un-)Fähigkeiten nicht ganz so ernst nehmen. Passend dazu auch der vom spanischen «Mundial» (Fussball-Weltmeisterschaft) abgeleitete Turniernamen und der ursprüngliche Miniatur-Siegerpokal.

Dieser Grundidee ist das Turnier (mal abgesehen vom zwischenzeitlich redimensionierten Pokal) bis heute treu geblieben und sie bleibt ihm hoffentlich noch lange erhalten.

«Das war europäische Weltklasse!»
(Felix Magath)

Besonders erfreulich ist auch die Jahr für Jahr stetig ansteigende Teilnahme von Fussballspielerinnen, die mit ihrem fussballerischen Talent ihren männlichen Kollegen in nichts nachstehen.

«Es ist wichtig, dass man neunzig Minuten mit voller Konzentration an das nächste Spiel denkt.»
(Lothar Matthäus)

AUS, AUS, AUS UND VORBEI: Die diesjährige Ausgabe gewonnen hat Titelverteidigerin Niederer Kraft Frey AG, vor Turniereuling Advestra AG und Homburger AG. Nächstes Jahr steht dann nichts weniger als das (aus bekannten Gründen um zwei Jahre verschobene) 25-Jahr-Jubiläum an.

Ich habe fertig – nur den hier noch:

*«If history is going to repeat itself,
I should think we can expect the same thing again.»*
(Terry Venables)

A Tribute to the Mundialito

The Mundialito is one of the key events in Zurich lawyers' scene that has become indispensable. A wonderful opportunity to meet outside of business in an informal atmosphere, and incidentally to do something for your own fitness. A look back with a wink at the 2022 edition and the soon to be 25-year history of this soccer tournament.

Jonas D. Gassmann, LL.M., CIPP/E, Attorney at Law, Coach of VISCHER United

«There is only one truth in this business: the ball must go into the goal.»
(Otto Rehhagel)

Finally. The ball is rolling again. Mundialito. After a two-year forced break, the prestigious soccer tournament among Zurich law firms is back on 2 July 2022. And that is a good thing.

Jumping right into one of the first games. No presents are given out on this day: The sporting ambition is too great and the first game is too important, in particular for morale.

«Bobic's Achilles' heel is his right shoulder.»
(Gerd Rubenbauer)

...only a blink of an eye later – BAAAMMMMM – the number 10 disguised as number 2 (not to be confused with the false 9) already nets a first time, with a genuine Bicicletta Shaqiri style. What a start! It should not be the only spectacular situation at this year's edition. Over the years, individual actions have made soccer players' hearts beat faster: Brazilian combinations, bicycle kicks, Wembley goals, (often unintentional) Panenka penalties and brilliant saves that would have amazed even Manuel Neuer and Yann Sommer – we have seen it all. And above all: a whole lot of fun in a wonderful atmosphere with mostly perfect external conditions.

«One more turn and I would have disappeared into the grass.»
(Thomas Hässler)

And yes, of course, the obligatory slapstick goals, own goals and not always perfectly timed Chiellini tacklings are well (at times a little too well) represented at every single edition, especially when the post-meal fatigue kicks in.

The beer should also not go unmentioned at this point: Somehow, it always tastes particularly good at the Fallacher in Küsnacht, together with the wonderful smell of barbecue – regardless of whether you enjoy it as a tournament winner, winner of hearts or interested spectator.

«I never make predictions and I never will.»
(Paul Gascoigne)

The Mundialito was launched in 1997 on the initiative of Massimo Calderan (then still an associate, now a partner at Altenburger Ltd legal + tax). The idea back then was to meet

colleagues outside of work in a relaxed atmosphere and have fun. And particularly important: not to take oneself and one's soccer skills (or, respectively, their absence) quite so seriously. In line with this is also the tournament's name which is derived from the Spanish "Mundial" (World Cup) and the originally miniature winner's trophy.

The tournament has remained true to this basic idea to this day (apart from the trophy, which has been redimensioned in the meantime) and will hopefully remain so for a long time to come.

«That was European world class!»

(Felix Magath)

Particularly pleasing is also the steadily increasing participation of female soccer players year after year, whose soccer talent is in no way inferior to that of their male colleagues.

«It's important to

think about the next game for ninety minutes with full concentration.»

(Lothar Matthäus)

OVER, OVER, IT'S OVER: This year's edition was won by defending champion Niederer Kraft Frey AG, ahead of tournament newcomer Advestra AG and Homburger AG. Next year, nothing less than the 25th anniversary (postponed by two years for well-known reasons) will be on the agenda.

I'm done – apart from this one:

«If history is going to repeat itself,

I should think we can expect the same thing again.»

(Terry Venables)